

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 20 FÉVRIER 2023**

**Par le Service des relations médias,
relations publiques et à la communauté**

Transport d'aînés

Le Comité de bénévolat pour s'entraider de Ferme-Neuve perd une subvention

MAXIM OUELLETTE-LEGAULT,
JOURNALISTE DE L'INITIATIVE
DE JOURNALISME LOCAL
mouellette@inmedias.ca

Le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) a retiré une subvention qu'il accordait au Comité de bénévolat pour s'entraider de Ferme-Neuve. Cette subvention permettait le transport et l'accompagnement d'aînés de Ferme-Neuve vers les hôpitaux spécialisés des grands centres.

Une citoyenne de Ferme-Neuve a d'abord contacté *L'Info* pour témoigner son inquiétude quant à l'arrêt potentiel de ce service de transport, soulignant au passage « l'exode des services spécialisés que nous avions à l'hôpital de Mont-Laurier ».

Le CISSSLAU justifie l'arrêt de cette

« Nos aînés sont très anxieux de cette nouvelle », souligne la mairesse de Ferme-Neuve. (Photo Adobe Stock)

subvention parce que « le programme de soutien aux organismes communautaires (PSOC) ne peut financer les services transport qui doivent se financer avec les contributions des usagers, dont le montant maximum par kilométrage est fixé par la Loi ».

Il invite ensuite l'organisme à poursuivre tout de même son offre de transport-accompagnement bénévole et ajoute que

« Dans le cas où le conseil d'administration déciderait de cesser le service, d'autres mesures seront mises en place afin que le transport-accompagnement bénévole se poursuive par un autre partenaire autorisé du territoire ».

LA MAIRESSE PREND LA PAROLE

La mairesse de Ferme-Neuve, Diane Sirard, perçoit un manque de clarté dans la réponse du CISSSLAU. « Le CISSS, pour quelle raison, on l'ignore, aurait averti en 2018 que la subvention tirait à sa fin. Le CISSS leur autorise à continuer la mission, mais sans l'aide de la subvention, qui était quand même dans les 22 000 \$ ». Elle ajoute : « Je ne pense pas que le CISSS va changer d'idée ». Notons que la Municipalité de Ferme-Neuve a fourni 1 500 \$ à l'organisme cette année.

Diane Sirard mentionne que le comité offrait un bon service pour le transport des aînés vers les hôpitaux des grands centres, service qu'elle a déjà elle-même utilisé. « C'était tellement bien organisé. Quand tu vas à l'hôpital, ils vont débarquer avec toi, te donner un service complet avec accompagnement. Le patient peut attendre 5 heures à l'hôpital, le chauffeur attend tout

ce temps. »

Elle ajoute que cette offre, réservée aux 60 ans et plus, était peu dispendieuse, mais que le transport n'était pas l'objectif premier du comité à la base.

La mairesse explique qu'il existe un programme du CISSSLAU qui permet de réduire le coût des frais de déplacement de 200 km et plus. « On peut réduire les frais de déplacement en demandant au médecin de remplir le formulaire de remboursement pour frais de déplacement des cas électifs. C'est un programme gouvernemental qui apporte un soutien financier aux usagers qui doivent se déplacer sur de longues distances. »

Cependant, même si, selon la mairesse, le comité est déçu par cette nouvelle, Diane Sirard note qu'il effectue encore le transport d'aînés, mais seulement jusqu'à Saint-Jérôme. « Ils m'ont dit que tant qu'ils vont avoir des sous, ils vont poursuivre ».

Le Comité de bénévolat pour s'entraider de Ferme-Neuve n'était pas en mesure, au moment d'écrire ces lignes, d'accorder une entrevue à *L'Info*. 📍

Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides

Le personnel soignant recruté en Afrique débute sa formation à Sainte-Thérèse

Le 6 février, ce sont 19 infirmières et infirmiers, en provenance de l'Algérie, du Maroc et de la Tunisie qui ont débuté leur formation d'appoint au Collège Lionel-Groulx de Sainte-Thérèse. Cette formation de 9 à 12 mois leur permettra d'occuper un poste dans l'une des installations du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU). 18 infirmières, installées à Mont-Laurier, débiteront le

20 février. Au terme de la formation, une attestation d'études collégiales (AEC) sera délivrée. Cette démarche leur permettra de parfaire leurs connaissances et d'accélérer la reconnaissance de leurs compétences afin de pouvoir passer l'examen de l'Ordre des infirmières et infirmiers du Québec (OIIQ) et obtenir leur permis d'exercice. Pendant leurs études, ces étudiants vont travailler comme préposés aux bénéficiaires au Centre



d'hébergement Hubert-Maisonneuve à Rosemère. Ces candidats se sont engagés à rester 3 ans dans la région et à exercer la profession d'infirmières et d'infirmiers dans les différentes installations du CISSSLAU. Beaucoup d'efforts ont été déployés pour accueillir les étudiants dès leur arrivée à

l'aéroport jusqu'aux installations dans leur nouvelle demeure. Les municipalités et les MRC jouent aussi un rôle important dans l'intégration communautaire de ces étudiants. (Photo gracieuseté - CISSSLAU) 

Chirurgies

Saint-Jérôme attend un permis depuis 18 mois

France Poirier – Selon ce que rapportait Radio-Canada la semaine dernière, un groupe de médecins et d'investisseurs des Laurentides attendaient depuis 18 mois un permis pour compléter la réalisation d'un centre médical spécialisé (CMS). Celui-ci leur permettrait d'exploiter une clinique qui aurait la capacité d'opérer plus de 4 000 patients en orthopédie par année.

C'est à l'été 2021 qu'un groupe de médecins spécialistes des Laurentides comptait ouvrir, à deux pas de l'hôpital de Saint-Jérôme, une nouvelle clinique dès septembre 2022. Or, le retard dans l'émission des permis a repoussé les travaux de construction.

Le Journal a contacté le CISSS des Laurentides à ce sujet qui nous a référé directement au ministère de la Santé et des Services sociaux. Le Ministère nous a fait savoir qu'il n'y aurait pas d'entrevue sur le sujet. On nous a toutefois fait parvenir certaines informations.

« Dans la dernière année, le ministère de la Santé et des Services sociaux (MSSS) a apporté des précisions aux critères d'appréciation de l'intérêt public des demandes de permis CMS. Celles-ci ont été communiquées aux demandeurs et diffusées sur

le site Web du Ministère à l'adresse msss.gouv.qc.ca. Un comité paritaire a été créé regroupant le MSSS et la FMSQ pour l'analyse des demandes. En ce qui concerne les retards de traitement, ils sont notamment liés à la pandémie et à l'ensemble des répercussions y étant associées. Le réseau a été fragilisé par la pénurie de main-d'œuvre et les vagues successives de COVID-19. Comme l'émission de permis peut avoir un impact direct sur le réseau, notamment en termes de migration du personnel et de disponibilité médicale, le MSSS s'est assuré que la situation soit stable avant de commencer à délivrer de nouveaux permis. Tous les CMS ayant fait une demande de permis devraient recevoir une réponse dans les prochaines semaines », pouvait-on lire dans leur courriel.

« Les permis doivent être octroyés rapidement »

Au cabinet du ministre, on a fait savoir que *« maintenant que la majeure partie de la pandémie est derrière nous, on doit octroyer plus rapidement des permis, particulièrement pour les cliniques qui se spécialisent dans les chirurgies dont les besoins sont les plus importants. »*

Le Journal a contacté le bureau de Youri Chassin, député de Saint-Jérôme et adjoint parlementaire du ministre de la Santé. Il a souligné que c'est un dossier qui relève



directement du ministre et qu'il était confiant que ça devrait avancer.

Coalition santé Laurentides

« Les enjeux du système de la santé dans les Laurentides sont connus de tous. Le personnel du système de santé et le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides font preuve d'engagement et de créativité afin de faire fonctionner le réseau depuis des années. Si les centres médicaux spécialisés travaillent en collaboration avec le CISSS et qu'ils permettent de diminuer les listes d'attente, soigner les citoyens sur le territoire des Laurentides, ajouter des plateaux techniques, avec des soins défrayés par l'assurance-maladie, pourquoi pas? », a fait savoir par communiqué Marc L'Heureux,

président de la Coalition santé Laurentides.

Monsieur Christian Dubé mentionne, dans le reportage de Radio-Canada, sa volonté d'accélérer l'octroi de permis. M. L'Heureux ajoute : *« Le rattrapage à faire en santé dans les Laurentides est titanesque. Nous sommes conscients que tout ne peut pas être fait en même temps. Toutefois, il est important de poser des gestes concrets afin d'arrêter la détérioration du système de santé en région et de commencer à voir la situation s'améliorer. La détermination du ministre de la Santé d'accélérer l'octroi des permis afin de permettre au CMS de voir le jour, c'est un geste concret qui permettra éventuellement d'améliorer la situation en chirurgie. C'est en soi une bonne nouvelle ».*

Infos Laurentides, 22 février 2023, p. 3

Nord Info, 22 février 2023, p. 4

L'Éveil, 25 février 2023, p. 3

AU CISSS DES LAURENTIDES, UNE ÉQUIPE **EST DÉDIÉE** À L'ITINÉRANCE

STÉPHANE TREMBLAY
stremblay@groupejcl.ca

Le CISSS des Laurentides assure être derrière les itinérants en leur prodiguant quotidiennement soins, réconfort, soutien, écoute et accompagnement. Cette initiative est le fruit d'une équipe composée de professionnels, appelée l'équipe Espoir, qui va à la rencontre des itinérants là où ils se trouvent sur le territoire.

Une fois sortie de sa cachette, cette personne vulnérable, malade, doit traverser le long et parfois hasardé corridor qui mène au système de la santé. C'est le même parcours, qui semble souvent sans issue, qu'emprunteront les autres sans-abri.

Conscient que l'accessibilité à des soins n'est pas de tout repos, le directeur du programme Santé mentale, dépendance et services psychosociaux généraux adultes au CISSS des Laurentides, Louis Rousseau, souligne l'importance d'une grande flexibilité. « Pour une personne en situation d'itinérance, un rendez-vous dans une semaine, ce n'est pas évident. Il faut s'assurer du suivi et s'assurer qu'il pourra y être conduit à son rendez-vous. C'est le rôle de l'équipe Espoir ».

Cette équipe dévouée est en mesure de coordonner les services offerts aux plus démunis, grâce aux budgets alloués par le gouvernement provincial et fédéral qui est de l'ordre de 4M\$ pour les personnes

en situation d'itinérance.

Ces professionnels sont conscients qu'ils doivent composer avec différentes personnes avec des problèmes différents, dont plusieurs aux prises avec un trouble de santé mentale.

EN ÉQUIPE

Pour remplir cette mission, qui parfois peut donner l'impression d'être inatteignable tel un alpiniste au bas du mont Everest qui avec effort et détermination parviendra à atteindre le sommet, le CISSS chapeaute de nombreux organismes communautaires, dont l'objectif est collectif : redonner une chance à ces gens de se reprendre en main en redevenant un actif pour la société.

« Parfois il y a des enjeux de logement, de revenu, de nourriture, de Sécurité civile comme l'autre jour avec les gros froids. Chacun fait sa petite partie qui ensemble devient une grosse partie. C'est un travail d'équipe », remercie M. Rousseau.

UNE ITINÉRANCE URBAINE À SAINT-JÉRÔME

Bien que certains estiment qu'il y aurait quelque 80 itinérants dormant dans les rues à Saint-Jérôme, par gros froids, M. Rousseau insiste sur le fait que le portrait de l'itinérance à Saint-Jérôme est similaire à d'autres villes, telles que Trois-Rivières et Drummondville, et qu'il est loin d'être comparable à l'itinérance métropolitaine de Montréal.

Du même souffle, il ajoute que « le por-

trait de l'itinérance a changé et s'est aggravé depuis la pandémie, partout au pays. Il faut trouver des stratégies ensemble pour éviter que la situation se détériore davantage ».

LA HUTTE

Tout comme le maire de Saint-Jérôme, Marc Bourcier, M. Rousseau mise énormément sur la Hutte pour atténuer le problème grandissant de l'itinérance dans la capitale des Laurentides.

Présentement en construction, cette maison de 48 chambres offrira des services complets permettant une prise en charge rapide des besoins de ces gens vulnérables dans une approche globale de réinsertion sociale. C'est-à-dire de les sortir de la rue de façon durable.

Le directeur Rousseau profite de l'occasion pour rappeler que l'itinérance est un problème de société qui peut toucher tout le monde, même des personnes qui ont déjà eu un emploi à temps plein, mais qui ont subi quelques malchances se retrouve à la rue du jour au lendemain. « Il est donc essentiel d'offrir une aide et un soutien appropriés aux personnes en situation de vulnérabilité ».

En somme, l'itinérance est un problème de société qui nécessite une réponse collective et une attention soutenue de la part des élus municipaux, des décideurs politiques aux gouvernements supérieurs, des professionnels de la santé et des services sociaux, de même que des citoyens.



Le directeur du programme Santé mentale, dépendance et services psychosociaux généraux adultes au CISSS des Laurentides, Louis Rousseau, assure que l'itinérance est un dossier prioritaire

LES PROFESSIONNELS DU VR MÉDICAL : **DES INDISPENSABLES**

STÉPHANE TREMBLAY
stremblay@groupejcl.ca

Un VR médical mobile sans professionnel de la santé à bord ne roulerait pas fort. Des médecins et des infirmières ont alors levé la main prêts, encore une fois, à donner bénévolement de leur précieux temps pour aider des gens souffrants.

Malgré un horaire chargé au CLSC à Saint-Jérôme et une vie de papa de trois jeunes enfants, le Dr Nicolas Trudeau a dit présent.

« J'avais entendu parler de Rachel et de son projet pour aider les itinérants, notamment. Je me cherchais une façon de redonner. C'était parfait pour moi. Un vrai défi! »

Un défi parce que le Dr Trudeau admet qu'il ne connaissait pas la clientèle de l'itinérance. « C'était comme une patate chaude, une bibite que je ne savais pas comment approcher », répond-t-il en toute sincérité.

Au départ, il était mal à l'aise avec cette clientèle qu'il ne connaissait pas, mais il a rapidement compris l'importance de son travail en voyant l'impact qu'il pouvait

avoir sur la vie de ces personnes.

Questionné sur le fait que sa présence fait une réelle différence dans la vie de ces gens vulnérables, le Dr Trudeau n'aime pas se retrouver sous les flashes. Il est discret et peu enclin à rechercher la gloire.

« Il y a d'autres médecins et infirmières qui viennent ici. Moi, je suis ici qu'une fois par mois », s'empresse-t-il de répondre.

Une journée de bénévolat qui lui apporte un réel bien-être. « Je le fais car ça me fait du bien à moi aussi. Ce sont de vrais gros cas. Ça c'est gratifiant ».

Comme le patient mal en point qui s'est présenté au VR avec une pneumonie qui durait depuis trois semaines. Grâce à l'intervention rapide du médecin, cet individu a pu recevoir les soins nécessaires et s'en sortir.

« Sa situation s'était gravement dégradée. Pas certain qu'il serait encore parmi nous sans une intervention immédiate de toute une équipe ».

Docteur depuis 15 ans, il estime que ce type d'expérience lui permet de sortir de sa zone de confort et d'acquérir de nouvelles compétences. Une journée exigeante mais combien valorisante.

Tout est plus compliqué. « À mon bureau, je dis au patient passe voir ma



Photo : Maxime Labelle

Le Dr Nicolas Trudeau prend congé une journée par mois pour venir soigner les plus démunis, là où ils se trouvent

secrétaire pour prendre un rendez-vous pour une prise de sang. Ici, prendre un rendez-vous pour une personne qui n'a pas de téléphone, pas évident. Trouver un moyen de communiquer avec l'hôpital, pas d'internet, encore un autre problème. Une fois le rendez-vous sélectionné, s'assurer que cette personne aura un transport le jour venu, loin d'être certain, si la personne n'a pas perdu son petit papier avant ou ne veut plus aller à l'hôpital ».

Le Dr Trudeau est conscient que pour une personne en situation d'itinérance, la réalité est différente et plus difficile. Pour

aider ses patients, il n'hésite pas à faire le travail lui-même : « J'ai des accès qui me permettent de parler plus rapidement aux bonnes personnes, mais encore faut-il que la personne ne change pas d'idée et prennent les médicaments que je lui ai prescrits ».

Le Dr Trudeau encourage même les étudiants en médecine à venir passer quelques jours avec l'équipe du VR du Book, question de permettre aux futurs médecins de mieux comprendre les enjeux de la santé dans les milieux défavorisés.

BIENVENUE À L'ACCÉLÉRATION DES DROITS DES PERMIS

RÉDACTION EAP

mylene.deschamps@eap.on.ca

La Coalition Santé Laurentides (CSL) réagit à l'article d'Ariane Lacoursière de La Presse et au reportage de Radio-Canada, signé David Boily et Davide Gentile, qui faisaient état, le 14 février dernier, de délai dans l'octroi de permis de la part du ministère de la Santé et des Services sociaux causant l'arrêt des travaux de construction d'une clinique médicale spécialisée (CMS) en chirurgie, à Saint-Jérôme.

En réaction à ces reportages, la Coalition Santé Laurentides (CSL) tient à rappeler qu'il y a plusieurs références à des revendications qu'elle met de l'avant depuis sa création telle que: la nécessité de réaliser les travaux majeurs annoncés en 2018 dans les hôpitaux de Saint-Jérôme, de Saint-Eustache et de Mont-Laurier, l'importance de rendre disponible des conditions de pratique adéquates pour les professionnels de la santé exerçant sur le territoire, l'urgence d'ajouter des plateaux techniques supplémentaires afin de permettre aux citoyens des Laurentides de se faire soigner dans la région, et ce, dans un délai raisonnable.

Marc L'Heureux, président de la CSL, mentionne: «Les enjeux du système de la santé dans les Laurentides sont connus de tous. L'Assemblée nationale a adopté deux motions en ce sens et la vérificatrice générale du Québec a confirmé la désuétude de l'hôpital de Saint-Jérôme. Le personnel

du système de santé et le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSS des Laurentides) font preuve d'engagement et de créativité afin de faire fonctionner le réseau depuis des années. Si les CMS travaillent en collaboration avec le CISSS et qu'ils permettent de diminuer les listes d'attente, soigner les citoyens sur le territoire des Laurentides, ajouter des plateaux techniques, avec des soins défrayés par l'assurance-maladie, pourquoi pas!»

La CSL se dit satisfaite de l'ouverture du ministre de la Santé et des Services sociaux, Christian Dubé, quand il mentionne, dans le reportage de Radio-Canada, sa volonté d'accélérer l'octroi de permis. «Le rattrapage à faire en santé dans les Laurentides est titanesque. Nous sommes conscients que tout ne peut pas être fait en même temps. Toutefois, il est important de poser des gestes concrets afin d'arrêter la détérioration du système de santé en région et de commencer à voir la situation s'améliorer. La détermination du ministre de la Santé d'accélérer l'octroi des permis afin de permettre au CMS de voir le jour, c'est un geste concret qui permettra éventuellement d'améliorer la situation en chirurgie. C'est en soi une bonne nouvelle», commente M. L'Heureux.

Soutenir le CISSS des Laurentides en attendant les nouvelles constructions

La CSL demande au ministère de la Santé et des Services sociaux du Québec d'appuyer financièrement, et de façon



Christian Dubé, ministre de la Santé -photo courtoisie

récurrente, le CISSS des Laurentides dans la mise en place de mesures transitoires. D'ici la réalisation de la première phase des travaux dans les hôpitaux de Saint-Jérôme, de Saint-Eustache et de Mont-Laurier, des dispositions doivent être prises par le CISSS des Laurentides afin de rendre disponible, à l'extérieur des hôpitaux, des plateaux techniques temporaires qui permettront de faire la transition vers l'emménagement dans les nouveaux locaux. Le président de la CSL explique: «Dans le meilleur des cas, on parle de la fin 2028 avant que le CISSS puisse intégrer les nouveaux locaux dans la première phase de l'agrandissement de l'hôpital de Saint-Jérôme. C'est sensiblement

la même situation à Saint-Eustache et à Mont-Laurier. Le CISSS des Laurentides a commencé à mettre en place des mesures transitoires afin de pallier certains besoins pour les prochaines années, notamment en louant des locaux à l'extérieur des centres hospitaliers. Tout cela met de la pression sur le budget de fonctionnement actuel du CISSS des Laurentides et la CSL demande au ministère de la Santé et des Services sociaux de donner les moyens financiers au CISSS des Laurentides de réaliser son plan. On parle ici d'un autre geste concret qui serait très positif pour le réseau de la santé dans les Laurentides...qui en a clairement besoin.»

S'ÉCLAIRER SUR LES CHOIX DE FORMATION; UN PAS NÉCESSAIRE

MYLÈNE DESCHAMPS

mylene.deschamps@eap.on.ca

Alors que le nouveau ministre de l'Éducation Bernard Drainville annonce des investissements de plus de 81,3 millions de dollars en formation professionnelle, voilà la chance de participer activement aux efforts de valorisation en participant à la porte ouverte du CFP Performance Plus ainsi qu'en visitant l'expo-carrière qui se déroulera au même moment à la place d'accueil de la polyvalente Lavigne.

Le gouvernement espère attirer près de 30 000 nouveaux élèves d'ici les 4 prochaines années pour combler les besoins criants en main-d'œuvre. C'est le jeudi 23 février prochain, entre 13h et 19h que l'équipe du centre de formation professionnelle de Lachute ouvrira ses portes.

Spécialisé surtout dans le domaine de la santé avec 4 formations réputées telles Assistance à la personne en établissement et à domicile; Assistance technique en pharmacie; Assistance dentaire et Santé, assistance et soins infirmiers, le CFP lachutois offre aussi des formations spécialisées dans le domaine industriel avec un D.E.P en Mécanique industrielle de construction et d'entretien ainsi qu'un D.E.P en Électromécaniques de systèmes automatisés. Un D.E.P Opération d'équipements de production s'ajoute à la liste depuis peu. Les diplômés en Secrétariat et Comptabilité, des formations offertes depuis son ouverture,



L'équipe du CFP Performance Plus ouvre ses portes lors d'un événement d'envergure le jeudi 23 février prochain. Au même moment, le gouvernement du Québec annonce des investissements de plus de 80 millions de dollars pour valoriser et moderniser ces centres de formation professionnelle, qui ont déjà une belle réputation quant à leur potentiel et leur sens de l'initiative. -photo Mylène Deschamps

sont aussi convoitées par les employeurs.

Expo-Carières

Le même jour, les visiteurs pourront également profiter de l'expo-carières qui se déroulera du côté de la place d'accueil à la polyvalente Lavigne de 16h30 à 18h30 pour explorer des tonnes de possibilités d'avenir. La liste des exposants est impressionnante et permet à tous de porter un regard éclairé

et de démystifier plusieurs préjugés.

Du côté de la formation professionnelle, le CFP Performance Plus, le CEP Saint-Jérôme, le Centre de formation du transport routier de Saint-Jérôme, le CFP Mont-Laurier, le CFP Contruc-Plus, le Centre de formation agricole de Mirabel, le Centre de formation des Nouvelles-Technologies et l'École Hôtelière des Laurentides ont signalé leur

présence.

En formation collégiale, le Collège Lionel Groulx, le Cégep de Saint-Jérôme, le Cégep Montmorency, le Cégep de l'Outaouais et La Cité seront sur place pour présenter leurs programmes généraux ainsi que leur programme technique respectif. L'Université d'Ottawa, les Forces armées canadiennes, l'Institut maritime du Québec et l'Institut de technologie agroalimentaire du Québec complètent la liste des établissements de formation francophone.

Six établissements anglophones, dont le Collège MacDonald et O'Sullivan, seront aussi sur place.

Employeurs

Plusieurs employeurs participeront à cet événement d'envergure, dont la MRC d'Argenteuil avec son kiosque Inspirer – Respirer, les villes de Lachute et de Brownsburg-Chatham, Les 4 fers en l'air, le CISSS des Laurentides ainsi que la CSSRDN. Des établissements de formation générale aux adultes et des organismes participeront aussi à l'événement annuel.

TRANSPORTEURS BÉNÉVOLES RECHERCHÉS

Le CISSS des Laurentides recherche des bénévoles en accompagnement transport souhaitant s'impliquer auprès de jeunes en offrant de leur temps.



Si vous possédez un véhicule et que vous êtes intéressés, veuillez communiquer au **450 432-2777, poste 78402** afin d'obtenir de plus amples informations.

Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides

Québec 



Le Collège Lionel-Groulx accueille 19 infirmières et infirmiers diplômés à l'étranger.

COLLÈGE LIONEL-GROULX

SOINS INFIRMIERS : LES DIPLÔMÉS HORS QUÉBEC DÉBUTENT LEUR FORMATION D'APPOINT

Ce sont 19 infirmières et infirmiers, en provenance de l'Algérie, du Maroc et de la Tunisie qui ont débuté leur formation d'appoint au Collège Lionel-Groulx de Sainte-Thérèse, le 6 février. Cette formation, qui s'échelonne durant neuf à douze mois, leur permettra d'occuper un poste dans l'une des installations du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides.

Pour la région des Laurentides, 37 professionnels diplômés à l'étranger ont été sélectionnés pour leurs compétences et leurs expériences de travail comparables à celles des employés des établissements de santé et services sociaux du Québec. Ils sont répartis en deux cohortes : 19 sont basés à Sainte-Thérèse, tandis que 18 ont débuté leur formation le 20 février à Mont-Laurier. Au terme de cette formation, une attestation d'études collégiales (AEC) leur sera délivrée.

Cette démarche leur permettra de parfaire leurs connaissances et d'accélérer la reconnaissance de leurs compétences afin de pouvoir passer l'examen de l'Ordre des infirmières et infirmiers du Québec (OIIQ) et obtenir leur permis d'exercice.

Pendant leurs études au Cégep Lionel-Groulx de Sainte-Thérèse, ces étudiants vont travailler comme préposés aux bénéficiaires au Centre d'hébergement Hubert-Maisonnette. Ces candidats se sont engagés à rester trois ans dans la région et à exercer la profession d'infirmières et d'infirmiers dans les différentes installations du CISSS des Laurentides.

« Nous sommes fiers d'accueillir ces nouveaux employés qui vont venir appuyer notre réseau. Étant le plus import-

ant employeur de la région, le CISSS des Laurentides se doit de tout mettre en oeuvre pour bien recevoir et intégrer ces professionnels. Un projet de cette envergure ne pourrait se réaliser sans le soutien et le travail engagé de nos collaborateurs de premier plan que sont le ministère de l'Immigration, de la Francisation et de l'Intégration, le ministère de l'Enseignement supérieur, le ministère de la Famille et le ministère de la Santé et des Services sociaux », souligne la présidente-directrice générale du CISSS des Laurentides, Rosemonde Landry.

Pour le Collège Lionel-Groulx, ce projet se marie avec sa mission qui vise à former des générations étudiantes humanistes et citoyennes dans un milieu bienveillant. « L'accessibilité à l'enseignement supérieur est une préoccupation quotidienne et c'est pourquoi ce projet nous rend aussi fiers. La diversité des parcours collégiaux permet de mieux répondre aux besoins des étudiants comme du marché du travail », mentionne le directeur général, Michel Louis Beauchamp.

UN TRAVAIL DE CONCERTATION

Le déploiement de ce projet dans la partie sud de la région s'appuie sur un travail de concertation de plusieurs autres acteurs, dont le Collège Lionel-Groulx et ABL Immigration Basses-Laurentides.

Beaucoup d'efforts ont été déployés pour bien accueillir les étudiants dès leur arrivée à l'aéroport jusqu'à leurs installations dans leur nouvelle demeure. Les municipalités et les MRC jouent aussi un rôle important dans l'intégration communautaire de ces étudiants.

Connaissez-vous vos droits en tant qu'utilisateur du réseau de la santé?



Questions à propos de vos droits? 450 472-0013, poste 46351

FD10246-L-03554

COMITÉ DES USAGERS
LAC-DES-DEUX-MONTAGNES

COMITE.USAGERS.LDDM@SSSS.GOUV.QC.CA

Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides
Québec



MERCI AU PERSONNEL DE L'HÔPITAL DE SAINT-EUSTACHE

À la suite d'une hospitalisation à l'Hôpital de Saint-Eustache, je tiens à remercier et féliciter la préposée au médecin soignant pour tous les soins hospitaliers qui m'ont été prodigués.

Félicitations, vous faite des miracles malgré un personnel réduit. Et en ce qui a trait à la nourriture, elle était excellente !

Encore une fois, un merci des plus sincères à tout le personnel de l'Hôpital de Saint-Eustache.

Richard Sénégal

Comme ce lecteur, vous avez été témoins d'un geste qui mérite d'être souligné ? Faites-nous parvenir un petit texte d'environ 350 mots à casselin@groupejcl.ca.

SANTÉ ET AU MIEUX-ÊTRE EN MILIEU
DE TRAVAIL

LE CISSS DES LAURENTIDES MAINTIEN SA CERTIFICATION « *ENTREPRISE EN SANTÉ* »

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides annonce le maintien de sa certification « Entreprise en santé ». Depuis plusieurs années, l'organisation continue d'être reconnue pour mettre en place des initiatives ayant un impact significatif sur la mobilisation, la santé et le mieux-être du personnel à son emploi.

Portant sur la prévention et la promotion de pratiques favorables à la santé et au mieux-être en milieu de travail, la norme « Entreprise en santé » mise sur quatre sphères d'activités : les habitudes de vie, les pratiques de gestion, la conciliation travail-vie personnelle et l'environnement de travail.

En décembre dernier, lors de l'audit virtuel sur l'ensemble de la démarche, les auditeurs du Bureau de normalisation du Québec (BNQ) ont souligné que les initiatives déployées sont reconnues et appréciées par le personnel.

En plus d'une structure de gouvernance à plusieurs niveaux, la gestion de proximité des gestionnaires ainsi que la sensibilisation en matière de risques physiques et psychologiques liés au travail sont ressorties comme des éléments qui font la différence.

« Notre organisation déploie actuellement son nouveau plan d'action visant à favoriser la mobilisation, la



La présidente-directrice générale du CISSS des Laurentides, Rosemonde Landry.

santé et le bien-être du personnel. Cette excellente nouvelle nous encourage à poursuivre les efforts investis dans ces actions et à faire progresser nos pratiques organisationnelles à tous les niveaux. Au CISSS des Laurentides, la démarche « Entreprise en santé » demeure un gage de succès, tant pour miser sur le bien-être au travail des employés que pour offrir des soins et services de la meilleure qualité à la population », a tenu à souligner la présidente-directrice générale du CISSS des Laurentides, Rosemonde Landry.

CIME, site Internet

Centres médicaux privés - La Coalition Santé Laurentides espère que Québec accélérera le pas

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/541042/il-y-a-beaucoup-de-solutions-mais-ca-tarde>

CFLO, site Internet

82,2 M\$ pour le projet de réaménagement de l'Hôpital de Mont-Laurier

<https://www.cflo.ca/822-m-pour-le-projet-de-reamenagement-de-lhopital-de-mont-laurier/>